

24-05-2007 CICR News 07/01

Líbano – Boletín CICR nº 01/2007

Último informe acerca de las actividades del CICR sobre el terreno

El CICR sigue muy preocupado por los civiles en el campamento de Nahr el Bared

Hoy, la situación en el campamento de Nahr el Bared, en el norte de Líbano, siguió muy tensa: hubo disparos esporádicos por la mañana y los últimos informes indican que nuevamente han estallado los combates. Preocupa mucho al CICR la seguridad de los civiles en el campamento, quienes necesitan acuciantemente protección y asistencia.

La precaria tregua que comenzó el pasado martes por la tarde en el campamento de refugiados palestinos de Nahr el Bared facilitó a miles de civiles residentes la huida del campamento sitiado. Según fuentes locales en Nahr el Bared, aún hay unos 20.000 residentes en el campamento.

La mayoría de la población desplazada buscó refugio en el cercano campamento de refugiados de Beddawi. .

Los daños en la infraestructura civil dan lugar a necesidades acuciantes de agua y demás asistencia.

Algunas zonas del campamento de Nahr el Bared han sufrido graves daños y el campamento está sin suministro eléctrico. Un equipo del CICR que estaba en el campamento informa de que el sistema de abastecimiento de agua del campamento fue dañado durante los combates y ahora está fuera de servicio. La basura y, probablemente, cuerpos en descomposición despiden un fuerte hedor.

En este momento, es prioritario satisfacer las necesidades de índole humanitaria relativas al agua, víveres, artículos de higiene y suministros médicos.

Hoy, equipos del CICR llevaron una primera entrega de 17.000 litros de agua potable al campamento, donde los comités populares locales los distribuyeron entre la población. Para precaver casos de mayores necesidades, se han llevado a proximidad de la zona tanques plegables y demás equipo.

La afluencia de civiles desplazados en el campamento Beddawi da lugar a nuevas necesidades

Mediante una evaluación del CICR se ha determinado que no hay necesidad inmediata de agua en el campamento de Beddawi, pues el servicio de distribución da abasto para atender a las necesidades de los recién llegados. Las personas desplazadas han huido de sus hogares con pocas pertenencias o desprovistas de todo, como quiera que sea, necesitan con qué dormir (colchonetas, sábanas), víveres y artículos para la higiene.

El 23 de mayo, con ayuda de voluntarios de la juventud de la Sociedad Libanesa de la Cruz Roja, el CICR distribuyó 20 toneladas de comidas preparadas en el campamento de Beddawi; hoy se distribuyen otras 20 toneladas.

El campamento de refugiados de Beddawi, cuya población residente es de 11.000 personas, acogió a unos 15.000 desplazados del campamento de Nahr el Bared. Están alojados en escuelas del Organismo de Obras Públicas y Socorro de las Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en el Cercano Oriente (UNRWA) y en mezquitas. Otros refugiados desplazados permanecen con familias o amigos fuera del campamento, así como en Trípoli.

La seguridad de los servicios sanitarios sigue siendo una prioridad

Desde que estallaron los combates el domingo 20 de mayo, la prioridad absoluta ha sido buscar el mejor acceso posible y la seguridad para los servicios sanitarios, a fin de que rescaten y evacuen a los heridos y a los enfermos. Con el apoyo del CICR, los servicios sanitarios de urgencia de la Media Luna Roja Palestina y la Sociedad Libanesa de la Cruz Roja efectuaron las evacuaciones sanitarias y proporcionaron suministros a los centros médicos en el campamento y fuera de éste.

El CICR, la Sociedad Libanesa de la Cruz Roja y la Media Luna Roja Palestina permanecieron en contacto con las partes en los combates, a fin de facilitar y coordinar la circulación de ambulancias. Sin embargo, los servicios sanitarios de emergencia trabajan en condiciones extremadamente difíciles y peligrosas, y han tomado grandes riesgos para salvar vidas.

Hasta la fecha, la Media Luna Roja Palestina y la Sociedad Libanesa de la Cruz Roja han evacuado del campamento a 80 heridos (entre los cuales un número no determinado de civiles), 26 casos médicos, 35 cadáveres y 430 civiles.

Dado que, según informaciones de que se dispone, los combates se han reanudado, el CICR repite su acuciante mensaje a todas las partes: tanto el personal sanitario como el personal humanitario deben poder realizar sus tareas y tener acceso sin trabas a los heridos. El personal, los vehículos y las instalaciones sanitarias deben quedar a salvo de las consecuencias de la violencia.

Hoy debe llegar a Líbano el primer convoy de socorros

Hoy, debe llegar a Líbano un convoy del CICR de 11 camiones con una carga de más de 220 toneladas de víveres, procedente de la base logística del CICR en Ammán. El agua y otros artículos de socorro se han comprado localmente en Líbano.

Coordinación de la acción humanitaria

El CICR trabaja de manera integrada con la Sociedad Libanesa de la Cruz Roja y la Media Luna Roja de Palestina, así como con otros asociados del Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja.

El CICR y los asociados del Movimiento trabajan en estrecha cooperación con UNWRA y otros organismos de las Naciones Unidas.

Para más información:

Vincent Lusser, CICR, Ginebra, tel.: +41 22 730 24 26 ó +41 79 217 32 64
Virginia de la Guardia, CICR, Beirut, tel.: +961 1 739 297/8/9 ó +961 70 12 98 69